
 

 

 

Já dizia Albert Einstein “O meu ideal político é a democracia, para que todo o homem 

seja respeitado como indivíduo e nenhum homem seja venerado”. 

 

Como muitos jovens nos dias que correm, também eu estou hesitante quanto à minha 

crença política, mas de uma coisa estou certa, a democracia é, em todos os seus 

sentidos, o meu ideal político. A liberdade, a fraternidade, a igualdade e a esperança de 

um país e um mundo melhor são os meus ideais. 

Ao chegar ao seio da democracia portuguesa, sentimo-nos de tal forma contagiados 

pelos seus encantos e recantos, por todos os significados que o Palácio de São Bento 

representa na sua mais majestosa silhueta, por todas as histórias e por todas as ações 

lá desempenhadas. Começamos a sentir que pertencemos a tão sumptuoso local, e que 

o nosso dever é defender, de forma cívica, os nossos ideais, em nome de uma nação 

melhor. Somos então, deputados por um dia! 

Nos dias de hoje é de facto importante que a nossa geração tenha a consciência de que 

somos nós o futuro, o novo amanhã! É necessário lembrarmo-nos todos os dias que, 

como jovens que somos, como deputados e jornalistas do Parlamento dos Jovens, é 

categórico dar voz aos nossos pensamentos e ambições para que mais tarde estes 

possam chegar mais alto. 

Só desta forma podemos viver em democracia. Só tendo força de vontade, só 

batalhando, só tendo coragem, só nos entregando. Nem que para isso tenhamos de nos 

enfrentar a nós próprios, porque só assim conseguimos chegar ao nosso pleno “eu”! E 

só sendo o nosso melhor “eu” conseguimos ser e fazer o melhor para o mundo.  



Sessão Escolar 

Após a divulgação do tema do Parlamento dos Jovens 2015 intitulado por “Ensino 

Publico e Privado - Que desafios?” foram criadas, na escola de Vila Franca do Campo, 

duas listas, a Lista A e a Lista V, encabeçadas pelas deputadas Maria Leonor Bicudo e 

Margarida Ponte, respetivamente. Realizou-se então a campanha eleitoral que ocorreu 

entre os dias 5 e 9 de Janeiro com várias atividades promovidas por ambas as listas 

concorrentes. Seguidamente foi o dia de eleições, dia 13 de Janeiro, que após um longo 

dia de votações deu a vitória à Lista A, encabeçada pelas deputadas Maria Leonor 

Bicudo e Mariana Salema. 

No dia seguinte, dia 14 de janeiro, ocorreu a Sessão Escolar na qual as medidas foram 

debatidas com emoção por todos os deputados lá presentes, de modo a que fosse 

levado o melhor projeto 

possível à Sessão Regional. 

Após a referida sessão o 

Projeto de Recomendação foi 

redigido, bem como as 3 

medidas a serem levadas 

pela escola de Vila Franca do 

Campo à Sessão Regional da 

Região Autónoma dos 

Açores. 

 

 

Sessão Regional 

Foi após um longo e árduo 

caminho de trabalho e 

dedicação que as 

deputadas Maria Leonor 

Bicudo e Mariana Salema, 

acompanhadas da 

professora Paula 

Vasconcelos, se dirigiram à 

Assembleia Legislativa da 

Região Autónoma dos 

Açores na ilha do Faial. A 

sessão regional ocorreu nos 

dias 23 e 24 de fevereiro e 

estiveram presentes nesta sessão deputados de 38 escolas de todas as ilhas do 

arquipélago. A mesa foi presidida pelo aluno Miguel Custódio da Escola Profissional das 

Capelas, da ilha de São Miguel que com distinção foi capaz de gerir muito bem os 

trabalhos propostos para os dois dias. O projeto de recomendação vencedor foi o da 

escola Vitorino Nemésio da ilha Terceira e os alunos eleitos para a sessão nacional, 

destinados a defende-lo, foram: Maria Leonor Bicudo, Mariana Salema, Marco Campos, 

Júlio Oliveira, André Góis, Isabel Oliveira, Vitória Amaral, Gonçalo Vieira, Francisca 

Sousa e Victor Rocha. Como repórteres do Círculo Açores a acompanhar os deputados 

na Assembleia da República foram escolhidos os alunos, Patrícia Silva, Rui Paquete, 

Rodrigo Pereira e Teresa Costa. 



Sessão Nacional 

 

É chegado o grande dia! O dia que é mais do que qualquer outro ansiado, 25 de maio, 

a chegada à Assembleia da República. Rodeados de tão vasta beleza vinda do Palácio 

de São Bento e de tanta camaradagem e amizade vinda de todos os colegas e 

professores, rodeados de tão grande orgulho e entusiasmo, assim se inicia então uma 

experiência única de partilha e aprendizagem, que jamais poderá ser esquecida. 

Ao chegar à Assembleia da República os jovens deputados e jornalistas foram recebidos 

por funcionários da mesma que com muita simpatia e estima se prontificaram a entregar 

cartões de identificação e algumas lembranças bem como a dar informações sobre o 

Palácio de São Bento. Depois de todas as informações serem dadas todos os jovens 

deputados se deslocaram para as salas das suas comissões ficando os deputados do 

Círculo dos Açores na 2ª e 4ª Comissões que se realizaram nas salas 2 e 6 

respetivamente. 

Na 2ª Comissão, onde estavam presentes 32 deputados e foram debatidos 5 Projetos 

de Recomendação, ficaram os alunos, Júlio Oliveira, porta-voz do círculo dos Açores, 

Marco Campos, Maria Leonor Bicudo, Mariana Salema, Vitória Amaral e Gonçalo Vieira, 

e na 4ª Comissão, onde estavam presentes também 32 deputados e foram debatidos 6 

Projetos de Recomendação, ficaram os alunos André Góis, Isabel Oliveira, Francisca 

Sousa e Victor Rocha.  

 

 

Após cada Círculo ter exposto o seu projeto ocorreram as inscrições à mesa para que 

todos os círculos pudessem debater de forma ordeira o tema “Ensino Publico e Privado 

– Que desafios?”. Depois um grande debate foi o projeto do Círculo dos Açores que 

ganhou na 2ª Comissão com 18 votos em 25.  

 

 



 

Visita ao Palácio 

Enquanto os trabalhos das várias comissões ocorriam nas suas respetivas salas, o 

canal AR TV transmitia tudo em direto para satisfação dos familiares e amigos de todos 

lá presentes. Ao mesmo tempo, todos os repórteres foram presenteados com uma visita 

guiada ao Palácio de São Bento. Depois de subirmos tão elegante e nobre escadaria 

fomos conduzidos à “Sala dos Passos Perdidos”, sala esta que para além de todo o 

significado que acarreta transborda beleza em cada recanto seu. Foi naquela sala que 

tantos portugueses perderam os seus passos em forma de espera e de esperança. E é 

naquela sala que tantos jornalistas perdem também, hoje, os seus passos, ansiando por 

notícias. 

De seguida visitamos a “Sala das Sessões”, sala essa construída no local de um dos 

quatro claustros conventuais, de planta semicircular, tem a disposição ideal para o 

debate. Vestida de tão imponentes materiais e decorada com várias estátuas e pinturas, 

cada uma com o seu significado único. Fomos então presenteados com uma boa nova: 

Devido aos 20 anos do Parlamento dos Jovens a Sessão Plenária do dia seguinte iria 

realizar-se em tão grandiosa sala. 

 

Seguidamente visitamos a “Sala do Senado”, sala essa que acolheu ao longo de 20 

anos enumeras edições do Parlamento dos Jovens. 

Finalizada a visita guiada e as reuniões das comissões, já com o Projeto de 

Recomendação concluído de forma a apresentar no dia seguinte em Sessão Plenária 

todos os deputados, jornalistas e professores, desfrutaram de um momento cultural com 

a atuação de Jorge Serafim na Sala do Senado. 

 

 

 

 

 



 

 

 

No dia 26 de maio voltamos ao Palácio de São Bento, subimos com euforia os degraus 

de tão ilustre local, sempre tão sereno com as suas vestes brancas, eis que chegou o 

dia em que podemos fazer não só algo pela nossa nação mas também algo por nós 

próprios. Defender as nossas ideias em plena Assembleia da República. 

 

 

 

A abertura da Sessão Plenária, presidida pela presidente Lara Lopes de Viana do 

Castelo, começou com um vídeo que celebrava os 20 anos do Parlamento dos Jovens. 

Em seguida vários representantes políticos usaram da palavra para saudar todos os 

presentes e elogiar o trabalho dos jovens deputados. Após as intervenções dos 

representantes das várias forças políticas portuguesas, foi então altura de os porta-

vozes de cada círculo questionarem os deputados, Pedro Pimpão (PSD), Pedro Delgado 

Alves (PS), Michael Seufert (CDS-PP), Diana Ferreira (PCP), Heloísa Apolónia (PEV), 

José Soeiro (BE). Sendo a maioria das questões refentes ao tema “Ensino”.  

 

 

 

 

 

 

 



Conferência de Imprensa 

Antes do almoço decorreu uma conferência de imprensa com o deputado Pedro Pimpão 

(PSD), em que os jornalistas do Parlamento dos Jovens puderam fazer várias questões. 

Umas das questões colocadas por uma aluna da Escola Secundária Antero de Quental 

do Círculo Açores, questão essa que se enquadrava no tema a debater esse ano em 

Sessão Plenária, foi a seguinte: “Se pertencemos todos à união europeia o que é que 

justifica o facto de cada país membro ter um sistema de ensino diferente do outro e em 

alguns casos muito diferente?” 

 

 

 

Durante toda a tarde do dia 26 de maio os deputados examinaram, melhoraram e 

votaram nas 10 medidas que desejavam que ficassem no Projeto de Recomendação 

Final. Uma das medidas propostas pelo Círculo dos Açores que fez parte do Projeto de 

Recomendação Final foi: “Diminuição do número de alunos por turma nas escolas 

públicas a médio e a longo prazo, permitindo às escolas a adaptação dos espaços 

letivos, mantendo um sistema equitativo entre alunos de vários níveis por forma a 

melhorar o aproveitamento escolar daqueles com mais dificuldades.” 

 

 

 



O Adeus 

Assim finda uma enorme aventura! Assim termina mais um ano de Parlamento dos 

Jovens! 

 

 

Um especial agradecimento à professora Paula Vasconcelos que sempre nos 

acompanhou durante esses meses todos de trabalho, aos nossos familiares e a todas 

as pessoas que nos apoiaram desde a campanha em ambiente escolar até ao momento 

da sessão plenária.  

Já mais um ano é aguardado com ânimo e excitação por todos os jovens deputados e 

jornalistas, que se despendem com um sentimento agridoce no coração! Felizes por 

terem tido a oportunidade de participar em tão enriquecedora experiência e por terem 

tido a oportunidade de fazer novas amizades mas tristes por deixaram para trás todos 

aqueles que em 2 dias foram os seus companheiros. Vagueando em tão honrosos 

degraus é hora de dizer adeus… Apesar do vazio que nos fica, cresce também dentro 

de nós um sentimento de orgulho! Orgulho em sermos açorianos, orgulho em 

representarmos os Açores na Assembleia da República e orgulho em sermos 

portugueses! 

Agora sentada nos degraus do Palácio de São Bento, um pouco antes do adeus final, 

penso… Só desta forma podemos viver plenamente, só procurando de forma incessante 

aquilo que nos faz viver e só lutando por aquilo que acreditamos ser o autêntico! É isso 

que o Parlamento dos Jovens nos proporciona… Dá-nos a voz e a esperança que os 

jovens de hoje tanto necessitam!  

 

 


